

cœur de gueules avec un demi-trait à dextre et deux étoiles, une de chaque côté du trait, le tout de gueules.

17. Turin, 1^{er} mai 1564. Lettres de noblesse accordées à Louis Marin, de Chanaz en Bugey. Armes : *D'azur à trois bâtons brotés d'or et une bande de gueules à travers chargée de trois heaumes d'argent.* Un Barthélemy Marin, de Mâcon, fils sans doute de Pierre Marin, receveur particulier de cette ville en 1426, reçut, au mois d'août 1462, des lettres de noblesse (1); était-il de la même famille? Les Marin de Montmarin, marquis de la Châteigneraie, originaires de Bourgogne, portent : *D'azur, à la fasce d'or, accompagnée en chef de trois croissants d'argent rangés en fasce et en pointe d'un coq d'or (alias de sable), becqué et membré de gueules* (2).

18. Turin, 17 septembre 1565. Lettres de déclaration de noblesse accordées à noble Jacques Bernard, fils de feu Calixte Bernard de Treffort, noble de toute ancienneté et originaire de Belley. V. n^{os} 14 et 124.

19. Turin, 1^{er} juin 1568. Lettres de noblesse accordées à Pierre Baudin, né à Saint-Jean-le-Vieux, huissier en la Chambre des Comptes de Chambéry et archer du corps des ordonnances de France. Armes : *D'or à un cheval de sable rampant d'argent.* Devise : *Est mihi pro domino.*

20. Brou, 16 août 1569. Lettres de noblesse accor-

(1) V. Recueil de Peinecé.

(2) V. *Recherches biographiques sur Denis-Marin de La Châteigneraie, conseiller d'Etat, intendant des finances sous Louis XIV*, par Amanton. Dijon, Frantin, 1807.